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EDITORIAL 

Au nom de la municipalité élue le 15 mars dernier, je souhaite tout d’abord remercier les nombreux 

électeurs qui nous ont fait confiance pour poursuivre la tâche qui doit permettre à Bourg-Lastic, notre 

village, d’affronter l’avenir avec autant de sérénité que possible. Nous y avons été particulièrement 

sensibles et toute l’équipe aura à cœur de tenir les engagements pris. 

La période qui a suivi cette élection et que nous venons de traverser ne fut sûrement pas la meilleure. 

Aucun précédent et donc aucune expérience ne pouvaient nous permettre d’anticiper ces difficultés. Pour 

autant, les Bourcagnots l’ont traversée avec sérieux, courage et rigueur. Nous pouvons en être fiers. 

Même si le confinement fut moins pénible chez nous que dans les métropoles urbaines, l’absence de liens 

sociaux, l’éloignement des familles, la fermeture des lieux de vie ont cependant pesé lourdement sur 

notre quotidien. La commune, son personnel, celui de notre EHPAD qu’il faut saluer tout 

particulièrement, et ses élus ont été très présents et ont essayé de faire en sorte que nous traversions 

tous au mieux cette vie recluse, notamment les personnes âgées ou celles susceptibles d’être en difficulté. 

Cette période paraît terminée et le déconfinement progressif nous fait retrouver peu à peu une vie 

normale. Les chantiers reprennent (EHPAD) ou vont reprendre (rue Mabrut), les commerces fermés ont 

rouvert, l’école a retrouvé (pas pour longtemps…) ses élèves, les entreprises ont redémarré, donnant 

l’illusion que tout redevient normal. La municipalité nouvelle s’est mise au travail. Le budget a été voté.  

Malgré tout, les conséquences économiques de cette crise sanitaire risquent d’être lourdes, pour les 

particuliers, les entreprises et les collectivités. La commune sera vigilante pour que chacun, particulier 

comme professionnel, ait accès à toutes les aides, quelles qu’en soient les formes, que les collectivités 

publiques et l’Etat auront mises en place.  

Mais ne nous méprenons pas cependant. La pandémie n’est pas finie. Le mélange des touristes cet été sur 

les plages ou dans nos merveilleux sites touristiques auvergnats, même à Bourg-Lastic, ne doit pas venir 

compromettre un total retour à une vie normale à la rentrée de septembre. Une vigilance particulière doit 

encore être exercée et la pratique des mesures « barrière » doit demeurer active. Les rassemblements 

demeurent encore interdits. 

Passez néanmoins un bel été!  

 

Le Maire  

 

Jean-François BIZET 
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1— COMMISSION FINANCES, AFFAIRES BUDGETAIRES ET FISCALES 

Marie-Claire ACHARD, André ARTIGE, Anne BAUDRIER, Michel BRIGAULT, Olivier SPINOUZE 
 

2— COMMISSION  TRAVAUX, URBANISME, LOGEMENT, PATRIMOINE ET DEVELOPPEMENT DURABLE  

Bernard DEBOTE, Véronique BARRIERE, Gérard CHAUCOT, Anne BAUDRIER, Olivier SPINOUZE, Louis VERNY. 
 

3— COMMISSION  GESTION DU PERSONNEL 

Marie-Claire ACHARD, Michel BRIGAULT, Gérard CHAUCOT, Bernard DEBOTE, Michelle MILLIROUX 
 

4— COMMISSION DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, TOURISME ET AGRICULTURE 

Michel BRIGAULT, Anne BAUDRIER, Chantal OLLIER, Olivier SPINOUZE, Vivien VENTALON 
 

5— COMMISSION JEUNESSE, SPORTS, ASSOCIATIONS, ÉDUCATION ET CULTURE 

Olivier SPINOUZE, Véronique BARRIERE, Anne BAUDRIER, Bernard DEBOTE, Cédric GREMONT.  
 

6— COMMISSION COMMUNICATION ET RELATIONS AVEC LES CITOYENS 

Anne BAUDRIER, Véronique BARRIERE, Gérard CHAUCOT, Bernard DEBOTE, Cédric GREMONT. 
 

7-COMMISSION FLEURISSEMENT, ENVIRONNEMENT ET CADRE DE VIE  

Michelle MILLIROUX, Paulette MAGNOL, Chantal OLLIER. 
 

8— COMMISSION APPELS D’OFFRES 

Titulaires : Jean-François BIZET, Gérard CHAUCOT, Bernard DEBOTE, Michel BRIGAULT. 

Suppléants : Cédric GREMONT, Olivier SPINOUZE, Louis VERNY. 
 

9— CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE ET EHPAD 

Membres du Conseil Municipal :  

Jean-François BIZET, Bernard DEBOTE, Michel BRIGAULT, Gérard CHAUCOT, Michelle MILLIROUX, Chantal OLLIER 

Personnes de la société civile :  

Représentant des personnes handicapées : Bernard VERDIER 

Représentant des Restaurants du Cœur :  Marie-Thérèse SAUVAT 

Représentant des pompiers : David BRANDELY 

Représentant des familles nombreuses et professionnels de santé: Rachel KAJFASZ  

        Représentant des retraités : Joëlle GAILLARD  

 

10— REPRÉSENTANTS AU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU COLLÈGE WILLY MABRUT 

Anne BAUDRIER, Véronique BARRIERE. 
 

11— REPRÉSENTANTS AU CONSEIL DE L’ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE 

Jean-François BIZET, Anne BAUDRIER et Cédric GREMONT  
 

12— DELEGUES SIEG 

Jean-François BIZET membre titulaire et Louis VERNY membre suppléant. 
 

13— DELEGUES SMADC 

Jean-François BIZET, membre titulaire, Bernard DEBOTE et Michel BRIGAULT, membres suppléants. 
 

14— DELEGUES SIAEP CLIDANE-CHAVANON  

Jean-François BIZET, Michel BRIGAULT, membres titulaires et André ARTIGE, Olivier SPINOUZE, membres suppléants. 
 

 15— DELEGUES SMCTOM—Les délégués sont désignés par la Communauté de Communes 

Proposés: Gérard CHAUCOT, Marie-Claire ACHARD . 
 

16— REPRÉSENTANT AUX GROUPEMENTS FORESTIERS DU CHAVANON ET DE LA BESSE  

Michel BRIGAULT. 
 

17— CORRESPONDANT DÉFENSE 

Cédric GREMONT . 
 

18— CORRESPONDANTS CNAS 

Olivier SPINOUZE comme correspondant des élus et Patricia BERAUD comme correspondante du personnel.  



Face à une pandémie qui n’est pas terminée, face à un 

contexte législatif de sécurité sanitaire qui n’est pas levé, face à 

des textes réglementaires foisonnants qui interdisent le 

rassemblement de plus de dix personnes dans l’espace public, 

en considération du constat que la commune ne dispose pas 

des moyens permettant de faire assurer la sécurité sanitaire 

lors de rassemblements publics, la municipalité, en plein accord 

avec l’Amicale des Jeunes, a décidé d’annuler la fête patronale 

de Saint-Fergheon. Ni fête, ni manèges, ni feu d’artifice pour 

cette année. Nous avions pour autant l’ambition de marquer 

l’édition 2020 avec une animation par une troupe de gens du 

cirque et des manifestations initiées par les jeunes avec l’appui, 

notamment financier, de la commune. 

Mais ce n’est que partie remise et l’année prochaine le 

programme prévu pour cette année sera si possible mis en 

œuvre. Et si les conditions sanitaires le permettent d’autres 

manifestations pourront venir, dès cet été le cas échéant, pallier 

cette absence inhabituelle de la Fête patronale, absence que 

nous regrettons tous. Mais la prudence et des précautions 

s’imposent ainsi que le recommande Madame la Préfète. 

Il faut chaleureusement féliciter notre collège Willy MABRUT  

qui a brillamment remporté un prix national au concours 

Mediatiks grâce à Radio M, webradio généraliste du collège. 

Sous l’égide de Jean-Emmanuel DUMOULIN, professeur 

d’histoire-géographie, les élèves s’adonnent à l’élaboration 

d’une vraie radio responsable de sa ligne éditoriale, des sujets 

traités avec un souci de curiosité et d’éthique. C’est dans le 

cadre d’un vrai studio que sont enregistrées les émissions qui 

deviennent l’élément original d’un travail pédagogique associant 

l’ensemble de l’équipe enseignante. Tout cela a pu être réalisé 

grâce l’action et au soutien du Principal, Mr Arnaud COHADE et 

démontre l’excellence de notre collège et la valeur trop souvent 

décriée des collèges ruraux. 

 
Dans le cadre du plan canicule la mairie a la charge de 
recenser à titre préventif, à leur demande ou à la demande d’un 
tiers, les personnes âgées de plus de 65 ans, les personnes 
handicapées, les personnes de plus de 60 ans inaptes au 
travail, isolées à leur domicile. La déclaration est facultative, la 
démarche d’inscription est volontaire et doit se faire en mairie. 

André ARTIGE et Vivien VENTALON :  

Prestioux, Serre, Ribière, sur la Besse, Chez Persat, 
Préchonnet, Chazoule, La Servolle, Chez le Boubou, Moulin 
d’Artiges, Moulin de Corne, Corne, Chez Verdier, Artiges, 
Coignet, La Longerie, Puy Raynaud. 

Bernard DEBOTE et Louis VERNY : 

rue du Dr MABRUT, impasse des Bruyères, allée des 
Marronniers, rue des Aubépines, impasse de la Treille, rue des 
Ecoles (côté école primaire), Farreyrolles, Les Ribbes, La 
Ceppe, Tauvert, Le Saleix, Chalamel, Chalusset, Moulin de 
Lavergne, Moulin du Saleix, Moulin de la Clidane, la Gare. 

Michel BRIGAULT et Olivier SPINOUZE : 

route de Tulle (haut), rue des Ecoles (côté collège), impasse du 
Collège, rue de l’Hôtel de Ville, rue des Verroux (+ Ets Fargeix), 
lotissement des Verroux. 

Cédric GRÉMONT et Gérard CHAUCOT : 

avenue de la Gare, impasse des Rochers, lotissement de 
Gimard, ZA les Plaines de Gimard, Gimard, promenade de 
l’Espinasse, route des Granges, allée Marcel Pagnol. 

Anne BAUDRIER et Chantal OLLIER :  

Route de Clermont (de l’avenue de la Gare à la place de La 
Poste), rue de l’Eglise, rue de la Bouteille (haut), place de la 
Poste, chemin de l’Etang, impasse des Lilas, rue des Peupliers. 

Michelle MILLIROUX et Véronique BARRIÈRE :  

Route de Clermont (place de la Poste jusqu’à haut de Bourg-
Lastic), rue des Pommiers, rue des Pervenches, route de Lastic 
(jusqu’au cimetière), rue des Sources, rue Amélie Murat, rue 
Georges Brassens, rue de la Tuilerie, la Tuilerie, allée des 
Hêtres. 

Marie-Claire ACHARD et Paulette MAGNOL : 

Bas de la route de Tulle (à partir de la Gendarmerie), rue du 
Stade, rue des Dillures, lotissement Combrady, rue des 
Chênes, allée des Fleurs, rue de Chazel. 

Jean-François BIZET :  

Lagarde, Fougères.  



Notre pays et au-delà la planète entière viennent de traverser 

une période sans précédent suite à la pandémie de coronavirus 

d’ailleurs encore en cours avec virulence dans certains pays, 

notamment aux Etats-Unis et chez nous en Guyane. Bourg-

Lastic n’y a pas échappé. Même si nous n’avons fort 

heureusement pas eu à constater de cas avérés sur notre 

territoire notre vie quotidienne et le lien social ont été 

lourdement affectés. L’avenir est encore incertain et nous 

pressentons de graves répercussions économiques auxquelles 

nous n’échapperons pas. La vie de la commune et des 

habitants a été bouleversée comme partout. 

Même si le conseil municipal a été élu en entier dès le 15 mars 

dernier, la nouvelle équipe n’a pu accéder aux affaires que le 

16 mai après l’engagement du processus progressif de 

déconfinement. Jusque-là l’ancienne équipe a expédié les 

affaires courantes mais aussi avec l’aide des nouveaux élus 

solidaires géré la crise. Et ce ne fut pas rien notamment en ce 

qui concerne la gestion de l’EHPAD, de l’école, la continuité des 

services publics et la protection des habitants. 

Très vite un collectif de couturières a été initié sous l’impulsion 

de Chantal Ollier et de Michèle Milliroux. Il a été capable de 

manière remarquable de produire au moins un masque 

réutilisable par habitant. Ces masques ont été distribués dans 

les boîtes aux lettres par les élus nouveaux ou anciens. Par 

prudence, la commune avait commandé des masques pour 

faire face aux difficultés d’approvisionnement constatées. Avec 

l’aide de la Région, du Département et du SMAD nous avons 

cependant réussi à sécuriser nos stocks et à faire en sorte que 

notre population soit suffisamment pourvue. 

Il a fallu suivre de très près la gestion de notre EHPAD afin de 

préserver les résidents et le personnel et, partant, la population, 

de toute infestation. Cet objectif a été atteint puisque aucun cas 

de covid 19 n’a fort heureusement été observé à l’EHPAD. Ce 

fut grâce à un engagement remarquable du personnel de 

l’établissement, toutes catégories et fonctions confondues. Et 

ceci alors même que les conditions de confinement imposées 

par l’Etat étaient drastiques dans un contexte de raréfaction des 

équipements de travail (pénurie de masques) et 

particulièrement rudes pour ne pas dire inhumaines pour les 

résidents confinés en chambre alors même que les familles et 

amis étaient interdits de visite.  

Il n’a pas été simple de gérer le déconfinement de notre école 

et il faut louer la nouvelle directrice qui a su faire face dans un 

contexte stressant du fait d’un personnel enseignant réduit et 

d’instructions erratiques notifiées tardivement par les autorités 

de tutelles et le plus souvent inapplicables (60 pages 

d’instruction pour mettre l’école aux normes sanitaires !). Le 

personnel communal affecté à l’école a été d’un grand appui et 

a su assurer à la fois la garde des enfants hors horaires 

scolaires et l’entretien sanitaire de l’école, de la cantine et des 

matériels. 

Nous nous sommes aussi efforcés d’assister en tant que de 

besoin et si elles le souhaitent, les entreprises, commerces ou 

autoentrepreneurs pour les assister dans leurs démarches et 

les orienter dans le maquis des textes relatifs aux aides de 

diverses formes auxquelles certains ont droit. Les élus et le 

maire en particulier sont toujours à leur disposition à ce jour. 

 

A l’issue de cette période (et en espérant qu’une deuxième 
vague ne vienne pas nous affecter), on doit donner quelques 

coups de chapeau ! 

D’abord à tout le personnel de notre EHPAD avec une mention 
spéciale à l’infirmière coordonnatrice qui a su avec compétence 
et efficacité, au milieu de mille difficultés, gérer l’établissement 
en l’absence de la directrice malheureusement en congé de 
maladie. Qu’ils soient tous remerciés car c’est grâce à eux que 
notre EHPAD n’a pas connu à ce jour un seul cas de covid. 

 
Ensuite, à nos couturières (et à notre couturier !) qui ont su en 
un minimum de temps trouver les tissus, les élastiques (ce qui 
ne fut pas simple…) et confectionner autant de masques que 
d’habitants.  

 
A tous nos employés qui ont assuré la continuité du service 
public et aux élus, anciens comme nouveaux , qui ont su se 
mobiliser et démontrer leur engagement au service du bien 
commun. 

Enfin, à tous les Bourcagnots qui, par leur respect des 
obligations du confinement, leur civisme, leur sens des 
responsabilités ont su montrer qu’on pouvait compter sur eux, 
ce qui n’est pas surprenant au regard de leurs engagements 

dans les grandes périodes de notre histoire récente. 

Merci à tous. 

Ceci étant, il faut être bien conscient que toutes les 
conséquences, comme toutes les leçons, de cette période 
exceptionnelle n’ont pas été tirées. Le virus circule encore. 
Restons par conséquent prudents et continuons de respecter 
les mesures « barrière » pour que la rentrée ne soit pas encore 

plus difficile qu’elle paraît se présenter aujourd’hui. 

 



Retardés par quelques journées d’intempérie (fortes pluies en début 
d’année) mais surtout par la pandémie et les règles de confinement, les 
travaux concernant notre EHPAD ont repris à un bon rythme et sans 
problème particulier. Les travaux de gros œuvre des agrandissements 
étant terminés quand vous lirez ces lignes la silhouette rouge et 
blanche de la grue aura quitté, ou sera prête à quitter notre 
environnement. La mise en service de ces nouveaux locaux est prévue 
pour la fin du premier trimestre 2021, date à laquelle débutera la 
première des deux phases de rénovation et mise aux normes de 
l’ancien bâtiment. 
 

Fin juillet les travaux de la rue Mabrut vont reprendre pour se terminer 
avant l’hiver. Les riverains de la partie basse de la rue ont été conviés à 
une réunion publique d’information le 06/07/2020 à 18 heures salle de 
la mairie. 
 

Cet été des travaux de drainage seront réalisés au cimetière. 
L’extension du columbarium est à l’étude. 

A l’initiative de la Communauté de communes Chavanon, 
Combrailles et Volcans et du Conseil départemental du Puy-de-
Dôme, une animation territoriale forestière a été relancée 
depuis le 1er juin 2020 sur l’ensemble du territoire 

intercommunal. 

La mise en œuvre de cette politique d’animation permet aux 
propriétaires forestiers de la communauté de communes de 
bénéficier de conseils gratuits et de réunions d’informations 
visant à apporter des réponses concrètes à des thématiques 
forestières aussi variées que le reboisement, la fiscalité ou 
encore les aides forestières mobilisables dont celles du Conseil 

départemental du Puy-de-Dôme. 

Un animateur territorial forestier, Antoine Gourdy, est à votre 
disposition sur le terrain pour vous apporter toute son expertise 

technique et son savoir-faire en matière forestière. 

Contact 

Antoine GOURDY 

Animateur territorial forestier 

07-63-55-82-78 
antoine.gourdy@puy-de-dome.fr 
 

 

Une première mise en place rue MABRUT avec une 
coupure de minuit à 5H00 

L’éclairage public est un service fourni par la commune aux 

habitants et aux visiteurs. Il doit être adapté au juste besoin des 

usagers de l’espace public. Il permet de faciliter les déplacements 

et les activités. Cependant, à certaines heures de la nuit, l’activité 

humaine dans les rues est très réduite, voire inexistante. 

L’éclairage peut donc être considéré comme inutile. Un éclairage 

non maîtrisé a un impact sur la biodiversité et peut perturber des 

écosystèmes. Son extinction la nuit permet tout à la fois de 

préserver l’environnement, en réduisant les nuisances lumineuses 

pour les riverains, la faune, la flore et de diminuer la facture 

énergétique.  

Côté sécurité routière, dans le cadre d’une signalisation 
réglementaire, de nombreuses expériences ont montré que 
l’extinction nocturne n’augmente pas le nombre d’accidents. Au 
contraire, les automobilistes ont même tendance à réduire leur 
vitesse. Dans la plupart des communes pratiquant la coupure 
nocturne, aucune augmentation des délits n’a été observée. Les 

effractions ont d’ailleurs lieu principalement en journée. 

De plus en plus de communes décident de mettre en place la 

coupure nocturne, c’est-à-dire que pendant une partie de la 

nuit l’éclairage public est éteint. Ce dispositif permet ainsi de 

réaliser des économies d’énergie significatives. Mais pas 

seulement.  

mailto:sebastien.della-giustina@puy-de-dome.fr
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COMPOST ET BROYAT, LES DEUX AMIS DU 
JARDINAGE AU NATUREL ! 

Alors que le compost va nous permettre d’enrichir notre 

terre et de préparer la saison des semis, le broyat va nous 

permettre de la protéger, de limiter le développement des 

mauvaises herbes et aménager des espaces spécifiques. 

Mais compost et broyat sont complémentaires et 

nourrissent efficacement notre terre. 

 



23, route de Clermont 

04 73 65 56 64 06 ou 06 73 01 14 45 

Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi : 9h à 12h et 14h à 19h 

Mercredi, Samedi : 9h à 12h 

Café, Restaurant, Relais motards 

2, place de la poste 

04 73 21 81 70 

Cher au cœur des Bourcagnots, le Café du Nord a rouvert le 2 Juin. Jean-

Pierre et Karine vous y accueillent tous les jours.  

Restaurant à midi (du Lundi au Vendredi; Samedi et Dimanche sur 
réservation), le soir sur réservation. Plats à emporter (commander la veille). 
Une salle à l’arrière mise à disposition gratuitement pour des moments de 

convivialité, jeux de cartes, de société, tricot… 

 

18, route de Tulle 

06 45 75 09 08 

Monsieur David LESTINGI reçoit sur rendez-vous dans son nouveau cabinet pour soulager douleurs 

et pathologies du corps avec l’énergie des mains. 

Christine TINET vous accueille sur rendez-vous 

16, route de Tulle 

06 12 93 39 60  ou Facebook 

Nous la prions d’excuser l’omission, involontaire, dans le Bulletin Municipal précédent. 

 

NOUVEAU MÉDECIN À LA MAISON DE SANTÉ : 

Depuis le début Juin, le docteur LEMAIRE consulte sur rendez-vous Mardi et 

Jeudi après-midi. 

 

 

Depuis le mois de Mai, Audrey a choisi Bourg-Lastic pour installer son salon où elle prend soin de votre animal et lui refait une beauté. 

JOLY DOG. SALON DE TOILETTAGE 

CAFE DU NORD 

MAGNETISEUR-GUERISSEUR 

REFLEXOLOGIE PLANTAIRE 


